

Les vœux au monde associatif

Dans nombre de collectivités, les cérémonies de vœux se conjuguent au pluriel. Les vœux présentés au monde associatif sont un temps fort de la vie locale et donc sociale.

Mesdames et messieurs les présidents
d'associations locales,
Mesdames et messieurs les représentants
de clubs sportifs,
Mesdames et messieurs les bénévoles,
Mesdames, Messieurs,

Je veux tout d'abord vous souhaiter une excellente année 2013, riche de satisfactions pour vous-mêmes, vos proches, celles et ceux qui vous sont chers, sans oublier la réussite de vos projets personnels, professionnels, et bien évidemment associatifs.

J'ai toujours plaisir à vous retrouver, notamment lors de cette réception qui célèbre l'engagement associatif et qui vous est donc tout particulièrement dédiée. Cette cérémonie, c'est d'abord un moment privilégié pour nous, pour vous rencontrer, échanger, être à votre écoute, mais aussi pour reconnaître toute la valeur et la force de votre engagement.

Je veux remercier tous les acteurs locaux présents pour leur investissement, leur altruisme, leur dynamisme au service de chacun, source d'une très grande richesse partagée, au service du bien commun. La France comptait en 2011 environ 1,2 million d'associations en activité, animées par plus de 14 millions de bénévoles et 1,8 million de salariés. Chacun le sait, le dynamisme du monde associatif est un indicateur de la volonté d'engagement social et solidaire des citoyens. Cette même année 2011 avait d'ailleurs été proclamée « Année Européenne du Bénévolat et du Volontariat ». Elle avait été l'occasion d'un coup de projecteur sur les forces vives du monde associatif : les bénévoles que vous êtes !

Et si, dans notre ville, le tissu associatif est riche, dense et dynamique, c'est grâce à votre implication et aux nombreux bénévoles qui se donnent sans compter. Les valeurs comme le don de soi, l'intérêt général, la poursuite d'objectifs communs, le travail d'équipe sont au cœur de vos préoccupations, mais aussi des nôtres... puisque notre ville consacre des moyens importants à soutenir le monde as-

sociatif (énumérer le nombre d'associations, les modalités du soutien : subventions, aides indirectes, formations...).

« Le rassemblement des citoyens dans des organisations, mouvements, associations, syndicats est une condition nécessaire au fonctionnement de toute société civilisée bien structurée » : ainsi était résumée l'importance du monde associatif dans notre société par Vaclav Havel, ancien président de la République tchèque, récemment décédé. La valeur du travail associatif n'est aujourd'hui plus à démontrer.

Votre engagement constitue une formidable richesse pour notre commune, ses habitants, les jeunes et nos anciens. Nous le savons tous, les bénévoles n'attendent aucune reconnaissance particulière. Leur contribution se doit pourtant d'être valorisée.

Vous êtes en effet, très souvent, les piliers indispensables du tissu communautaire. Dans notre ville, nous mesurons au quotidien toute l'importance de cette implication. Des bénévoles au service de l'intérêt général et du dialogue permanent avec la population, assurant un travail de médiation indispensable à la vie harmonieuse de la cité. Une école de la responsabilité pour créer ce supplément d'âme sans lequel une ville, des quartiers manqueraient d'une source d'énergie faite de solidarité et de fraternité.

La liberté d'association, c'est la liberté de se réaliser dans le domaine que l'on souhaite, la liberté d'être utile aux autres de la manière qu'on a choisie. Cette liberté, cette ouverture, et cette possibilité de se construire offertes par le monde associatif sont suffisamment rares pour qu'elles méritent d'être soulignées. J'y suis comme maire mais aussi comme citoyen très attaché.

Vous voyez, à travers mes propos, la force de notre attachement au monde associatif et au rôle essentiel qu'il joue en faveur du lien social, du respect de l'autre et de la solidarité. Dans ces domaines, les attentes de nos concitoyens sont très fortes et je suis ravi de m'engager à vos côtés pour y répondre.

Cette réception qui vous est consacrée en est un témoignage. ♦

B.C.-B.

A Consulter

www.associatheque.fr
www.associations.gouv.fr

Citations utiles

« L'homme ne peut rien faire en bien ou en mal qu'en s'associant. Il n'y a pas d'armure plus solide contre l'oppression ni d'outils plus merveilleux pour les grandes œuvres », *Pierre Waldeck-Rousseau*

« Soyez le changement que vous voulez voir dans le monde », *Gandhi*

« Pas une carte au monde n'est digne d'un regard si le pays de l'utopie n'y figure pas », *Oscar Wilde*

« Les idées ne sont pas faites pour être pensées mais pour être vécues », *André Malraux*